

-Save This Page as a PDF-

Soy hebreo y temo a ADONAI, Dios de los cielos, que hizo el mar y la tierra

1: 8-10

Soy hebreo y temo a ADONAI, Dios de los cielos, que hizo el mar y la tierra
ESCUDRIÑAR: ¿Cómo están representados los marineros aquí? ¿Cómo se comunicaban entre sí los marineros y con Jonás? ¿Qué había dejado el malhumorado mensajero fuera de su historia? ¿Por qué cree que omitió esos detalles? ¿Por qué fue importante la declaración de Jonás de que él era un hebreo? ¿Qué detalles sobre sus circunstancias actuales y la descripción del profeta judío de su Dios pueden haber comenzado a cambiar los corazones de los marineros? ¿Cómo cree que se sintió Jonás después de hablar con los marineros? ¿Cómo cree que se sentían por él?

REFLEXIONAR: ¿Alguna vez se sintió avergonzado de revelar a alguien que usted es un creyente una vez que él o ella ha visto la forma en que ha actuado? Si es así, ¿cuáles fueron las circunstancias? ¿Cómo es usted conocido en el mundo pagano? ¿Tiene que llevar su fe escondida en la manga? Si fuera arrestado por ser un creyente, ¿habría suficiente evidencia para condenarlo? Se ha dicho que, si se encuentra en un agujero, deje de cavar. Jonás se había cavado un agujero bastante profundo. ¿Cuánto tiempo le toma a usted dejar de cavar?

Comentario sobre la escena dos: Los marineros se describen de manera favorable. En medio de la tormenta en el mar son hombres tranquilos, razonables y justos. A pesar de que la suerte había caído sobre Jonás, no asumen inmediatamente su culpa, ni tampoco están listos para tirarlo por la borda. Le dan la oportunidad de decir algo sobre sí mismo en su propia defensa.⁴⁶

Los marineros y Jonás siguieron intentando comunicarse lo mejor que pudieron. Cuando los marineros le hablan al siervo de Dios, le dicen lo mismo que se acababan de decir en hebreo: **Entonces le dijeron: ¡Decláranos ahora por qué nos ha sobrevenido esta calamidad!(1:8a)** ó ¿quién es el responsable de [ba'aser lemi] que nos haya venido este desastre sobre nosotros?

En poco tiempo, **Jonás** usará la misma expresión para admitir **su** falta, usando el idioma arameo de los **marineros**: **yo sé que por mi causa [beselli] ha sobrevenido esta gran tempestad (1:12b).**⁴⁷

*Querido Padre Celestial, ¡Tu amor y Tu paciencia son grandiosos! **El Señor no retarda la promesa, como algunos la consideran tardanza, sino que es paciente hacia vosotros, no queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento (2 Pedro 3:9).***

*¡Tu ira es tan grande! **El que cree en el Hijo tiene vida eterna; pero el que desobedece al Hijo, no verá vida, sino que la ira de Dios permanece sobre él (Juan 3:36).***

*Las últimas palabras de **Yeshua** en la tierra estuvieron llenas de amor por toda la humanidad. **Id pues, discipulad a todas las gentes, bautizándolos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo; enseñándoles a guardar todas las cosas que os mandé. He aquí Yo estoy con vosotros todos los días hasta el fin de los siglos (Mateo 28:19-20)***

*Pronto le diremos a alguien acerca de **Tu** santo amor (**Juan 14:1-3; Segunda de Corintios 5:21**). Por favor, ayuda a mis amigos a entender que, aunque se rían de ellos ahora por seguirte, tendrán una eternidad de gran paz y gozo en el cielo para siempre. ¡Eres increíble y Te amo! En el santo nombre de **Yeshua** y el poder de **Su** resurrección. Amén.*

Entonces le dijeron: ¡Decláranos ahora por qué nos ha sobrevenido esta calamidad! ¿De qué te ocupas? ¿de dónde vienes? ¿cuál es tu país? ¿de qué pueblo procedes? (1:8) Es de suponer que **Jonás** anteriormente tuvo algo de tiempo para hablar con estos **marineros**, pero no les dijo nada sobre **sí mismo**. Ciertamente no fue testigo **del SEÑOR**. Alguien fuera de la voluntad de **Dios** nunca puede ser un testigo efectivo. Note en lo que **Jonás** *no les* dijo cuándo los **marineros** le lanzaron una serie de cinco preguntas a **Jonás**. La primera pregunta, que algunos han considerado irrelevante: **Decláranos ahora ¿por qué nos ha sobrevenido esta calamidad?** le da a **Jonás** la oportunidad de negar la acusación. Pero **el profeta renuente** no dijo nada, así que continuaron con su interrogatorio: **¿De qué te ocupas?** No les había dicho que era **un profeta de ADONAI**. **¿De dónde vienes?** No les dijo que era de Gat-hefer en el reino del norte de **Isra'el**. Nada sobre **su** ciudad natal. **¿Cuál es su país?** **Él** no les había dicho que era un ciudadano de **Isra'el**. **¿de qué pueblo procedes?** No explicó que era **un profeta** que representaba **al Dios de Abraham, Isaac y Jacob**, y que había sido llamado a ir a **Nínive** para traer un mensaje de esperanza y salvación. **Él** no había dicho nada de eso. ¿Por qué? Porque **él** estaba completamente fuera de la voluntad de **Dios**.⁴⁸



Ahora, por primera vez en la historia, **Jonás** habla. Como autor de la historia, **Jonás** enfoca su discurso colocándolo en el punto medio exacto de la **escena dos (haga clic en el enlace y vea [Al - Jonás y la gran tempestad](#))**. Y él respondió: **Soy hebreo y temo a YHVH, Dios de los cielos, que hizo el mar y la tierra (1:9)**. No puedo evitar preguntarme si **Jonás**, el israelita y el profeta, se sintió un poco avergonzado de decir el nombre de **Dios** junto con el suyo. **Jonás** dijo a los marinos gentiles: “un hebreo yo soy” (en el orden literal de las palabras). Eso fue muy significativo porque este era el nombre de los israelitas entre las naciones gentiles (**Génesis 39:14 y 17, 40:15; Éxodo 2:7, 3:18**). **Los hebreos** eran conocidos por ser monoteístas; es decir, adoraban a un solo **Dios**, nunca a un ídolo. **Jonás** era claramente un creacionista, porque declaró: **temo a YHVH, Dios de los cielos, que hizo el mar y la tierra (Jonás 1:9; también vea Éxodo 14:21)**. En otras palabras, **Jonás** dijo: “¡El Creador **de los cielos, el mar y la tierra** es responsable de esta **tormenta** y yo soy **Su** profeta!”⁴⁹ Con esas palabras, **ellos** sabían que estaban en problemas. Después de todo, ¿quién huye del **Dios del mar en un barco**?

En este punto, **Jonás** solo ha respondido la última de las preguntas que se **le** hicieron (**¿cuál es tu país?**), Sin decir nada sobre **su** ocupación, hogar o país. Si bien **los marineros** no preguntaron sobre **su** preferencia religiosa, **él** había ofrecido esa información en una confesión de fe en el **SEÑOR que que hizo el mar y la tierra**, aunque las palabras de **Jonás** tenían que haberles sonado extremadamente huecas a la luz de su intencionada desobediencia. Que esto no sea verdad de nosotros.

En **1:5 los marineros** indicaron que tenían miedo a causa de **la tormenta**. Ahora se intensifica la descripción de **su** miedo. Ante esto, **temieron los marineros** porque ahora reconocían quién era el responsable de **la tormenta; ellos** entendieron de qué **Dios** estaba huyendo **Jonás**. Intuitivamente sabían que **Aquél** es el único **Dios** verdadero. No podían creer lo que escuchaban y decían: “¿usted está loco?” **¿Por qué ha hecho esto? (1:10a)** Los **marineros** parecen captar la gravedad de su desobediencia más que **el profeta**. ¿Cómo podría alguien que dice conocer **al Dios creador** tener la audacia de desafiarlo? ¿Cómo podría este **renuente profeta** ser tan indiferente al poder de **Dios** para perseguirlo? Los **marineros** temían a **sus** dioses, y para ellos, el frío desafío de **Jonás** a **Dios** debe haber sido extremadamente confuso. **Jonás** ahora tiene que considerar **su** culpabilidad en la posible muerte de **los marineros** en la tormenta.

Porque los hombres se enteraron de que estaba huyendo de la presencia de YHVH, pues él se lo había declarado (1:10b). Esta mitad del **versículo 10** es un buen ejemplo del método de **Jonás** para proporcionar la información necesaria que pudo haber registrado anteriormente en la historia, pero no lo hizo. De esta manera, él lo señala y lo hace más memorable. Huyó de **su** llamado a **los ninivitas**, pero ahora está cara a cara con los **navegantes** paganos. ¿Qué hará **el**? Esto es lo que quieren saber los **marineros** y los lectores originales de la historia.⁵⁰

Cuando clamamos, oh **Dios**, ¿cómo puedo salir de este lío en el que me he metido? **Él** nos dice: “Arrepiéntase y diga que lo siente. Dese la vuelta y vaya en otra dirección. Vuelva a **Él**”. Y muchas veces en nuestras vidas, entonces decimos:” Oh **Señor**... ¿Hay *alguna otra manera* de salir de este lío?” ¿Por qué esperamos hasta que estamos en GRANDES problemas para llamar **al Señor**? ¿Por qué seguimos intentando hacerlo a nuestra manera? ¿Por qué no respondemos la primera vez que **Dios** nos llama?

Debemos tener en cuenta que **Jonás** no responde la pregunta que se le hizo: **¿Por qué has hecho esto?** Entonces **los marineros** hacen otra pregunta...